
 

 

 

  

         SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 

ESCOLA DE ENGENHARIA 

                   

 

1 
 

 
 

ATA 
ATA n° 02/2016. Aos nove dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às nove horas e 
trinta e nove minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio 
Domingues Brasil, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel Souza, David Castro Cavalaro, 
Elizaldo Domingues dos Santos, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Felipe Tempel Stumpf, 
Fernando Ramos Torres, George Maximiano Silvestre,  Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, 
José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Luciano Volcanoglo Biehl, 
Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Régis 
Pinheiro Maria, Sérgio Luiz Belló e Tales Popiolek Junior; ausentes os Conselheiros: Eduardo 
da Rosa Vieira e Talis Borges dos Santos; justificadas as ausências dos Conselheiros: Carla 
Silva da Silva, Oberdan Carrasco Nogueira, Rafael Lipinski Paes e Talissa Emanoela. 
Inicialmente, o Prof. Piccoli apresentou ao Conselho a docente Henara Lillian Costa Murray 
que fez uma troca de lotação com o Prof. Douglas Bezerra de Araújo. O Prof. Piccoli deu 
início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 01/2016 – A ata foi previamente 
enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Segundo assunto: Parecer CP 01/2016 – Relatório do Projeto de Extensão intitulado 
“Controle Tecnológico em Materiais de Construção Civil, Concreto, Geotecnia e 
Pavimentos: ensaios, laudos técnicos, pareceres, acessorias e consultorias”– Prof. 
Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 02/2016 – Relatório do Projeto 
de Extensão intitulado “Ensaios geotécnicos em solos de jazidas da rodovia ERS 010”– 
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando 
que o mesmo foi favorável à aprovação relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 03/2016 – Relatório do Projeto 
de Extensão intitulado “Controle tecnológico de concreto e concreto rolado em obras 
de pisos industriais no âmbito do Pólo Naval de Rio Grande - ERG1”– Prof. Cezar 
Augusto Burkert Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo 
foi favorável à aprovação relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado 
por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 04/2016 – Relatório do Projeto de 
Extensão intitulado “Estudo de capacidade de suporte de terreno para operação de 
guindaste em área de planta industrial no Superporto de Rio Grande”– Prof. Cezar 
Augusto Burkert Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo 
foi favorável à aprovação relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado 
por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 05/2016 – Relatório do Projeto de Extensão 
intitulado “Ensaios de campo e laboratório no controle tecnológico de concreto e 
concreto rolado em obra de pavimentação no Estaleiro Rio Grande - ERG1”– Prof. 
Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: 1º relatório referente ao 1º mês de 
afastamento – Prof.ª Karina Retzlaff Camargo – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, 
destacando que a data provável da defesa é setembro de 2018. Colocado o relatório em 
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votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: 1º relatório referente ao 1º mês de 
afastamento – Prof. Marcio Wrague Moura – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, 
destacando que a data provável da defesa é março de 2017.  Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: Relatório de afastamento nº 02 
referente ao 2º semestre de 2015 – Prof.ª Flávia Costa de Mattos – O Prof. Piccoli fez a 
leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na fase de estudos 
preliminares e que a Prof.ª Flávia obteve como avaliação do orientador “muito bom”. 
Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto: Relatório 
de afastamento nº 03 referente ao 2º semestre de 2015 – Daniel Souza – O Prof. Piccoli 
fez a leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na fase de estudos 
preliminares e que Daniel obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o 
relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: 
Prorrogação de afastamento – Prof. Fábio Augusto Pires Borges – Proc. nº 
23116.000649/2016-02 – O Prof. Piccoli fez a leitura da solicitação feita pelo Prof. Fábio 
Borges e pelo seu orientador no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica da 
UFRGS. Destacou que a solicitação de prorrogação compreende o período de 10/06/2016 a 
09/06/2017. O Prof. Morello questionou sobre o fato de haver muitos docentes substitutos no 
núcleo de Eletricidade. O Prof. Piccoli informou que o Prof. Ernesto Casares Pinto deve 
concluir o doutorado em breve e que o Prof. Vitor está ministrando as aulas até a nomeação 
de seu professor substituto. Colocada a prorrogação em votação, foi aprovada por 
unanimidade. Décimo segundo assunto: Pedido de ingresso de professores no PPMec – 
O Prof. Piccoli fez a solicitação para o ingresso dos professores Jorge Luis Braz Medeiros e 
Henara Lillian Costa Murray. O Prof. Piccoli destacou a experiência profissional do Prof. Jorge 
e experiência como pesquisadora da Prof.ª Henara. Foi sugerido que assuntos como esse 
passem pela Câmara de Pós-Graduação antes de passarem pelo pleno do Conselho. 
Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: 
Assuntos Gerais – O Prof. Piccoli informou que se reuniu com os professores Milton, Cláudio 
Olinto e Cezar e com acadêmicos da Escola de Engenharia para tratar da Semana 
Acadêmica da Escola de Engenharia. Afirmou que a reunião foi muito promissora e que a 
data prevista para a realização do evento é de 12 a 16 de setembro. Revelou que os 
organizadores possuem a intenção de envolver os Programas de Pós-Graduação no evento. 
Afirmou, ainda, que os docentes serão orientados a não marcar avaliações nesse período. O 
Prof. Piccoli também informou que a licitação para continuidade da obra do novo Prédio do 
CENTECO foi publicada no dia 08 de março. O Prof. Brasil comunicou que em breve 
encaminhará um pedido para considerar como atividade extraclasse a participação dos 
alunos na Competição SAE Baja Nacional. Destacou que depois de 25 anos, a FURG volta a 
participar dessa competição no âmbito nacional. O Prof. Cezar destacou que até o dia 10 de 
março os responsáveis pelos laboratórios da Escola de Engenharia devem informar as 
demandas referentes à ampliação e adequação de infraestrutura física desses laboratórios, a 
fim de que essas solicitações possam ser encaminhadas à ProInfra. O Prof. Morello, a pedido 
da Pró-Reitora de Graduação, lembrou que os docentes devem ser orientados a não permitir 
que alunos que não estão matriculados assistam aulas nem tão pouco realizem avaliações. 
Destacou que muitos alunos ingressam na justiça com pedidos de quebra de pré-requisito, 
mas nos casos de deferimento judicial o aluno é matriculado e passa a constar na lista de 
chamada. Nada mais a tratar, o Prof. Humberto Camargo Piccoli, encerrou a reunião às onze 
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horas e quarenta e três minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. 
Piccoli, que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                                       HUMBERTO CAMARGO PICCOLI 
    Assistente em Administração                                                                     Diretor 


